



Últimas Noticias

Finanzas personales

\$ Dólar hoy

Política

Indicadores



Noticias económicas importantes | Acciones **Ecopetrol** | Noticias del mercado financiero | Noticias empresariales | Noticias petroleras

Al mercado le preocupa posible salida de Ricardo Roa de **Ecopetrol**: cree que podría llegar un presidente “más radical”

Analistas de BTG Pactual sugieren que, paradójicamente, el mercado podría preferir la continuidad de Roa, a quien se le ha pedido que renuncie.



Por: Paula Delgado Gómez - 2026-02-11

inversión y
5G: las claves
del liderazgo



Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**. Foto: Rodrigo Torres, Valora Analitik

Compártelo en:



La petrolera estatal colombiana, **Ecopetrol**, atraviesa uno de sus momentos más complejos debido a la [presión judicial sobre su presidente, Ricardo Roa](#), y las dudas sobre su dirección estratégica.

Analistas de BTG Pactual sugieren que, **paradójicamente, el mercado podría preferir la continuidad de Roa** frente al riesgo de un sucesor más radical, mientras la joya de la corona en Estados Unidos (Permian) sostiene las finanzas de la compañía.

A pesar de la imputación de cargos por parte de la Fiscalía, relacionada con la presunta violación de topes en la campaña presidencial de 2022 y un supuesto tráfico de influencias, Ricardo Roa ha confirmado que [no renunciará a la presidencia de Ecopetrol](#).

Su defensa técnica sostiene que **cualquier decisión sobre su permanencia debe pasar por la Junta Directiva** y el gobierno corporativo de la empresa, apelando a la presunción de inocencia.

Desde la perspectiva del mercado, Daniel Guardiola, director ejecutivo de Equity Research en BTG Pactual, señaló que para muchos inversionistas es preferible que Roa se mantenga en el cargo.

El temor radica en que una vacancia permita al Gobierno Petro nombrar a alguien «más radical» que podría desestabilizar aún más la estrategia de la empresa.

Aunque a Roa se le critica una «dudosa locación de capital», **se le reconoce haber sido «gradualmente pragmático» al permitir que la producción alcance récords** gracias a activos que no dependen de su gestión directa, de acuerdo con Guardiola.

El activo Permian: el motor de rentabilidad

El futuro inmediato de **Ecopetrol** depende en gran medida de sus operaciones en la cuenca del Permian, en Texas (EE. UU.), según el análisis de BTG Pactual. **Este activo representa hoy el 15 % de la producción total de la compañía y el 13 % de sus reservas**, según el banco.

Su importancia financiera es crítica: mientras el margen Ebitda consolidado de **Ecopetrol** es del 40 %, el del Permian alcanza un 80 %, lo que lo hace dos veces más rentable que el promedio de la empresa.

Actualmente, estos activos están valorados entre US\$5.000 y US\$6.000 millones, lo que equivale a una cuarta parte de la capitalización bursátil de **Ecopetrol**.

claves

De acuerdo con Guardiola, **existe una fuerte resistencia interna, incluso desde sectores sindicales, a cualquier intento de venta de estos pozos**, por temor a que el Gobierno utilice esos recursos como «plata de bolsillo» para fines electorales, achicando el tamaño de la estatal.

Proyecciones de la acción y horizontes futuros

Respecto al comportamiento de la acción de **Ecopetrol**, los analistas de la entidad financiera no prevén que la situación judicial de Roa la lleve a mínimos históricos, contrario a lo dicho en otros escenarios.

Según Guardiola, los verdaderos catalizadores del precio son los precios internacionales del petróleo y las expectativas electorales.

Por un lado, **la caída del crudo desde los US\$120 (tras el inicio de la guerra en Ucrania) hasta los niveles actuales de US\$68 explica gran parte del rezago del título**. Por otro, el mercado ya descuenta una probabilidad del 60 %-65 % de un cambio de gobierno hacia una política energética más clara y favorable al sector, lo que actúa como un soporte para la acción.

Guardiola cree que, hacia el futuro, **Ecopetrol** enfrentaría dilemas sobre su expansión. Aunque se ha hablado de Venezuela como una opción, BTG Pactual ve con escepticismo invertir en perforación en ese país debido a la falta de un marco jurídico que proteja la inversión extranjera.

En contraste, las oportunidades reales de crecimiento, según el experto, estarían en el desbloqueo del fracking en el Valle Medio del Magdalena y la aceleración de la producción *offshore* en el Caribe, proyectos que requerirían un norte estratégico más definido.

—

Tags: [ecopetrol](#), [Ricardo Roa presidente de Ecopetrol](#)

[Inicio](#) - [Noticias económicas importantes](#) - Al mercado le preocupa posible salida de Ricardo Roa de **Ecopetrol**; cree que podría llegar un presidente «más radical»



[Inscríbete a nuestro boletín de noticias](#)



[Síguenos en WhatsApp channels](#)



[¿Ya eres Premium? Suscríbete acá](#)

También te puede interesar:





Plan de Petro para recuperar hospital San Juan de Dios costaría más de \$1,3 billones; revelan fecha de operación plena



Dólar bajó al cierre de la jornada impulsado por la debilidad global de la moneda; deuda pública se desvalorizó



Colombia es el único país de la región donde se prevén incrementos considerables en las tasas de interés: BTG Pactual



VALORA
ANALITIK

[Contacto](#) [Política](#) [Solicite Precios y Planes](#) [Paute con nosotros](#)

[AVISO DE PRIVACIDAD – NUEVA POLÍTICA DE PRIVACIDAD](#)

VALORA INVERSIONES S.A.S. (con NIT 900.811.192-0, domicilio en la Carrera 43A #5A-113 de Medellín y teléfono 3113215423) informa que, a partir del 5 de noviembre de 2023, se establece una Nueva Política de Privacidad, la cual se encuentra disponible en: https://www.valoraanalitik.com/Terminos_Condiciones_Valora_Inversiones.pdf. En esta Política se describen las finalidades y los medios con los que se tratará la información personal de los usuarios y las personas que interactúan con la Organización, así como las medidas de protección que se adoptarán para garantizar la privacidad y el consentimiento informado de los titulares de datos.

Las finalidades principales son la realización de servicios y productos, la mejora de la experiencia de usuario, la personalización de contenidos y la ejecución de campañas de marketing. Los medios utilizados incluyen el tratamiento de datos personales sensibles, como la información de salud, la orientación sexual y la religión, así como la información genética y biométrica. Se establecen medidas de protección como la cifrado de datos, la limitación de acceso y el uso de contraseñas complejas.

El titular tiene derecho a acceder, conocer, actualizar, rectificar, suprimir sus datos; solicitar prueba de la autorización otorgada o revocarla; pedir información sobre la actividad de la Organización y la ejecución de sus derechos. La información se maneja de acuerdo con la legislación colombiana sobre protección de datos personales.

Comercial y pauta

[Contáctanos acá](#)

Newsletter

Inscríbete acá

Te recomendamos leer:
Cobertura, inversión y 5G: las claves del liderazgo de Claro en Colombia

[Ver más](#) [Cerrar](#)